

Al tercer trimestre: **Minera Escondida suma US\$ 1.724 millones en aportes al fisco**

La recaudación, un 42% más alta que en el mismo período de 2023, se explica en parte por el aumento del *royalty* minero.

C. MUÑOZ-KAPPES

Al cierre del tercer trimestre, Minera Escondida, que es operada por la empresa australiana BHP, contabilizó impuestos por US\$ 1.724 millones, un alza de 42% respecto del mismo período del año 2023.

Los aportes al fisco consideran el impuesto a la renta y el *royalty* a la minería que tributa la compañía. El alza respecto del período de enero a septiembre de 2023 se explica "principalmente por el aumento de los resultados operacionales de la compañía y por el aumento de las tasas del nuevo *royalty* a la minería, en comparación con las tasas del Impuesto Específico a la Minería, aplicado en el mismo período del año anterior".

Desde Escondida indicaron que "el componente *ad valorem* del *royalty* a la minería por US\$ 83 millones está registrado como parte de los costos operacionales de la compañía. A ello se añade el pago de US\$ 268 millones en impuestos por distribución de dividendos".

La contribución de Escondida al fisco es la más alta en los últimos cinco años, lo que se explica por la mayor producción, el mejor precio del cobre y por los cambios en la tributación de las mineras que se han introducido.

Producción

Al tercer trimestre, la producción de cobre de Escondida alcanzó un total de 901,6 mil toneladas, lo que representa un aumento de 10,23% versus el mismo período de 2023. Del total de la producción entre enero y septiembre de este año, 762,5 mil toneladas corresponden a cobre pagable en concentrados y 139,1 mil toneladas a cátodos de cobre.

Por otro lado, los ingresos asociados a ventas ascendieron

**US\$
 2.606**

millones fueron las ganancias de Escondida entre enero y septiembre de 2024, debido al mejor precio del cobre y el alza en producción.

a US\$ 8.675 millones, un alza de 25% en relación con el año pasado.

Los costos, a su vez, aumentaron en 13,5% en el año, lo que, indican, se debe a una mayor inflación y producción.

El resultado por actividades de la operación fue un ingreso de US\$ 4.497 millones, un incremento de 38,7% debido al mayor precio del cobre y a las mayores ventas.

En consecuencia, la ganancia neta al tercer trimestre fue de US\$ 2.606 millones, un 40% mayor que la obtenida en el mismo período de 2023.

Spence

Por otro lado, la producción

de cobre de Spence en el período de enero a septiembre 2024 alcanzó un total de 187,6 mil toneladas, similar al volumen obtenido al cierre del tercer trimestre de 2023.

Pese a tener una producción similar a la del año pasado, la ganancia neta del período fue de US\$ 391 millones, 37% superior a la obtenida en igual lapso de 2023. Esta situación, señalan desde Spence, se explica principalmente por el mejor precio del cobre durante 2024.

En consecuencia, Spence contabilizó gastos por impuestos por un total de US\$ 149 millones, cifra que es similar a la de igual tramo de 2023.

En contraste, Cerro Colorado acumula una pérdida neta de US\$ 119 millones. Esto se debe a que durante el período de enero a septiembre de 2024 la minera no tuvo producción de cobre, debido al cese de operaciones programado que ocurrió en diciembre de 2023.

En consecuencia, la sociedad se encuentra en posición de pérdida tributaria, por lo que no se espera un pago de impuestos de primera categoría ni *royalty* minero por las actividades del ejercicio comercial 2024.



Entre enero y septiembre de 2024, Minera Escondida produjo 901,6 mil toneladas de cobre, un alza de 10,23 respecto del mismo período de 2023.